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Форум вселяет надежду  
на лучшее
Мы до последнего не были уверены в том, 
что ПМЭФ‑2022 состоится. Наверное, 
сказывается напряженность последних 
месяцев работы, когда не знаешь, что 
ждать от повестки завтра,— не говоря уже 
о том, что будет через месяц. Тем не менее 
заявленный форум состоялся, а значит, 
жизнь налаживается и в этой жизни мож‑
но  что‑то планировать.
Когда в феврале отменили Российский 
инвестиционный форум в Сочи по при‑
чине санитарной безопасности в пик 
вспышки «омикрона», мы расстроились, 
но события, стартовавшие 24 февраля, 
в очень короткие сроки заставили нас 
усомниться не только в необходимости 
проведения презентационных мероприя‑
тий, но и в целесообразности реализации 
 каких‑либо инвестиционных проектов. 
Однако не прошло и полгода, как россий‑
ская экономика обрела трезвый взгляд 
на происходящее, укрепилась руб лем, 
оценила шансы на выживание. Подтверж‑
дение тому — Петербургский экономиче‑
ский форум, будто бы доказывающий, 
что, несмотря на панические прогнозы 
первых месяцев СВО, жизнь идет своим 
чередом, а вместо вопроса: «Кто вино‑
ват?», возможно, следует ставить вопрос: 
«Что дальше делать?»
Краснодарский край привез на ПМЭФ‑2022 
инвестиционные соглашения на сумму 
более 150 млрд руб., из которых свыше 
100 млрд руб. — в санаторно‑ курортной 
отрасли. Региональные власти, признавая 
тот факт, что без санкций всем жилось бы 
лучше, констатируют, что кардинально 
ситуация с инвестициями на юге России 
не поменялась: инвесторы, как и прежде, 
планируют вкладывать средства в потен‑
циально выгодные проекты, тем более 
что черноморское направление получило 
дополнительные бонусы в виде закрытых 
границ и сложностей с заграничными 
авиаперелетами. В остальных сферах 
экономики участники рынка получают 
такую помощь от государства, что хва‑
тает не только на поддержание текущего 
положения дел, но и на развитие. Тут 
главное — повернуть ситуацию в нужное 
русло и извлечь для себя выгоду. А наш 
бизнес на кризисах уже тренированный. 
Что до иностранцев, то внешний мир 
не ограничивается странами, признанными 
«недружественными». «Дружественным» 
у нас теперь почет и преференции, а нам 
от этого — новые рынки сбыта и каналы 
поставок.
Само наличие в нынешних реалиях Петер‑
бургского экономического форума носит, 
на наш взгляд, еще и терапевтический 
эффект. Есть деньги, есть проекты, есть 
люди, готовые их реализовывать. Это 
вселяет надежду на лучшее.

РИСК — ИНВЕСТИЦИОННОЕ ДЕЛО
ИНВЕСТПОРТФЕЛЬ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ СЕГОДНЯ 
НАСЧИТЫВАЕТ СВЫШЕ 420 КРУПНЫХ ПРОЕКТОВ НА ОБЩУЮ 
СУММУ 2,2 ТРЛН РУБ. НА ПЕТЕРБУРГСКОМ МЕЖДУНАРОДНОМ 
ИНВЕСТИЦИОННОМ ФОРУМЕ, КОТОРЫЙ ПРОЙДЕТ 15–18 ИЮНЯ 
В СЕВЕРНОЙ СТОЛИЦЕ, РЕГИОН НАМЕРЕН ЗАКЛЮЧИТЬ 
СОГЛАШЕНИЯ НА 150 МЛРД РУБ. АНДРЕЙ УЛЬЧЕНКО

ИНВЕСТИЦИ

 ИНВЕСТИЦИИ

По данным регионального департамента инвести-
ций и развития МСП, в данный момент на Кубани 
реализуются 420 крупных (стоимостью свыше 
100  млн руб.) проектов на общую сумму 2,2  трлн 
руб., предусматривающих создание 66 тыс. новых 
рабочих мест. Среди самых значимых проектов: 
строительство агрохолдингом «Степь» молочно-
го комплекса на 3  тыс. голов в Каневском районе 
(инвестиции 2,1  млрд руб.), возведение логисти-
ческого центра в Брюховецком районе компани-
ей «Ренус Фрейт Логистик» (более 1  млрд руб.), 
создание индустриального парка в Краснодаре — 
инвестор «ВБ  Кубань» (6,5  млрд руб.). Самые 
крупные вложения запланированы у ООО «Афип-
ский НПЗ» (43,6  млрд руб. компания направит 
в установку гидрокрекинга мощностью 2500  тыс. 
тонн), а также у ООО «Приморская», которое стро-
ит одноименную гостиницу в Сочи стоимостью 
21 млрд руб.

«Мы еженедельно мониторим риски по инвест-
проектам, которые реализуются в крае. Сейчас 
сложности зафиксированы по 30 крупным проек-
там. В основном они связаны с нарушением логи-
стики поставок и ростом стоимости импортного 
сырья, материалов, комплектующих, услуг. Это 
новая реальность, и для продолжения развития 
бизнесу нужно быстро переориентироваться на ана-
логи, построить новые логистические цепочки. Эти 
направления сейчас прорабатываются как на феде-
ральном, так и на региональном уровне»,— рас-
сказал «ЭР» вице-губернатор Краснодарского края 
Александр Руппель.

По его словам, в первом квартале 2022  года 
было реализовано 13 крупных проектов на общую 
сумму 14,8  млрд руб., в их числе строительство 
нового аэровокзального комплекса в Геленджике, 

Усть- Лабинского лицея, а также ввод в эксплуата-
цию второй линии по переработке плодоовощной 
продукции, цеха для производства концентриро-
ванного яблочного сока в Калининском районе.

С начала года в крае уже заключено 22 согла-
шения на общую сумму 14,3  млрд руб. Это даст 
региону порядка полутора тысяч новых рабочих 
мест. «Мы провели большую работу и по подготов-
ке к Петербургскому международному экономиче-
скому форуму. В прошлом году на этой площадке 
мы заключили соглашений на сумму 162 млрд руб. 
и по объему инвестиций край занял второе место 
в стране. В этом году рассчитываем этот показа-
тель улучшить»,— заявил Александр Руппель.

Ранее губернатор Краснодарского края Вениа-
мин Кондратьев сообщил, что в рамках ПМЭФ-2022 
регион планирует заключить инвестиционные 
соглашения на общую сумму более 150 млрд руб. 
Большая часть из них — свыше 100 млрд руб. — 
в санаторно- курортной отрасли.

В частности, планируется подписание согла-
шения по строительству четырехзвездочного 
санатория в Адлерском районе Сочи, современно-
го комплекса спа-отелей в поселке Аше, а также 
по реконструкции санатория «Волна» в Хостинском 
районе Сочи.

ЛЬГОТА ДЛЯ ИНВЕСТОРА Как сообщи-
ли «ЭР» в региональном департаменте инвестиций 
и развития МСП, до введения западных санкций 
кубанские предприниматели могли пользоваться 50 
мерами государственной поддержки на общую сум-
му около 25 млрд руб в год. 11 марта на Кубани был 
утвержден краевой план обеспечения устойчивого 
развития экономики и социальной стабильности. 
В нем предусмотрены новые меры поддержки, 

а также увеличение объемов финансирования тех, 
что были приняты ранее.

«Если говорить про текущую версию плана, сей-
час в нем 72 меры поддержки, в том числе мони-
торинг ситуации на рынке по ряду направлений. 
Принятые меры охватывают все сферы деятельно-
сти — от малых и средних до крупных промышлен-
ных предприятий. В условиях санкций на поддержку 
бизнеса из краевого бюджета дополнительно пред-
усмотрено 3,5 млрд руб. Особенно важно, что доку-
мент "живой". Мы постоянно находимся на связи 
с бизнесом по всем направлениям. Их потребности 
находят отражение в плане — он постоянно коррек-
тируется с учетом быстро меняющейся экономиче-
ской ситуации»,— рассказал Александр Руппель.

25  мая депутаты Законодательного собрания 
Кубани внесли изменения в региональные законы, 
направленные на поддержку инвесторов. Речь пре-
жде всего идет о снижении налогов на прибыль 
и имущество организаций. Эти меры были пред-
усмотрены планом обеспечения устойчивого раз-
вития экономики и социальной стабильности.

По словам руководителя департамента инве-
стиций и развития МСП края Василия Воробьева, 
льгота по налогу на имущество организаций для 
региональных инвестиционных проектов (РИП) 
с объемом вложений от 50 млн руб. будет действо-
вать три года и составит в первый налоговый пери-
од 99%, во второй  — 77%, в третий  — 64%. Для 
РИП на сумму от 500 млн руб. действие льготы рас-
пространяется на пять лет (99% в первый — третий 
налоговые периоды, 77% в четвертый налоговый 
период, 64% в пятый налоговый период).
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КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ        В РАМКАХ ПМЭФ-2022 ПЛАНИ-

РУЕТ ЗАКЛЮЧИТЬ ИНВЕСТИЦИОННЫЕ СОГЛАШЕНИЯ 

НА ОБЩУЮ СУММУ БОЛЕЕ 150 МЛРД РУБ.
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